

 TV 13 publicaciones  RADIO 5 publicaciones  PRENSA 3 publicaciones  DIGITAL 18 publicaciones

Valorización \$ 596.962.670 **Audiencia** \$ 21.238.185



Medio: France 24 (Youtube)

UNIÓN PATRIÓTICA: LA CONDENA AL ESTADO COLOMBIANO POR SU PLAN DE EXTERMINIO CONTRA EL PARTIDO



“La sensación es de esperanza, esta condena significa la reparación para la víctimas, pero también es la esperanza para la democracia para el pueblo colombiano para el ejercicio real de la ciudadanía”, declaró **Adriana Otalora**, Docente del Doctorado en Estudios de Desarrollo y Territorio de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 79.418.600 | Audiencia: 2.850.500

Medio: TV Agro

RECOMENDACIONES PARA EVITAR PESTE PORCINA AFRICANA



“A los productores y a los de bioseguridad, es importante no ingresar al país ningún producto que sea de cerdo en la forma que quieran verlo, fresco o procesado”, afirma **Claudia Rojas**, docente de Medicina Veterinaria de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 25.359.000 | Audiencia: 15.412

También en

TV Agro

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 25.359.000 | Audiencia: 15.412



Medio: CityTv

USUARIOS Y TAXISTAS NO ESTÁN DE ACUERDO EN ALZA DE PASAJE



“Es muy importante establecer sus deberes, estamos hablando de tener vehículos que sean más seguros y cómodos para los ciudadanos, el cumplimiento del uso del taxímetro, establecer conductas respetuosas con quienes son usuarios tradicionales del taxi”, señala **Edder Velandia**, docente del programa de Ingeniería Civil de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 8.408.250 | Audiencia: 389.648

Medio: CitiTv

RAM ADVIERTEN QUE UN METRO SUBTERRÁNEO NO TIENE NINGUNA VENTAJA FRENTE A UNO ELEVADO



“Esto le conviene al país tenemos que ser muy respetuosos de lo que está establecido en la normatividad, los organismos de control han dado algunas señales acerca del inconveniente y hacer modificaciones relevantes sobre este proyecto”, afirma **Edder Velandia**, docente del programa de Ingeniería Civil de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 10.908.000 | Audiencia: 389.648

También en

El Tiempo

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 3.787.200 | Audiencia: 5.663



Medio: Canal Institucional

RESUMEN: PATRIA POTESTAD Y CUSTODIA DIFERENCIA



“Es muy frecuente que hoy en día todas las instancias administrativas legales y de conciliación del país estén tramitando constantes y permanentemente solicitudes de custodia”, asegura **Sonia Rocio Gómez**, docente del programa Trabajo Social de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 17.359.400 | Audiencia: 127.425

Medio: Canal Institucional

RESUMEN: CÁNCER DE PIEL



“En Colombia las tasas de incidencia del cáncer por melanoma maligno es de aproximadamente 10 casos por cada 10.000 personas y se concentran sobre todo en la regiones costeras y donde hay mayor exposición a rayos ultravioleta”, afirma **Elkin Sánchez**, Decano de la Facultad de Ciencias de La Salud de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 17.101.200 | Audiencia: 127.425



Medio: CM& - Emisión Central

UNIVERSIDADES PIDEN NO MODIFICAR EL METRO DE BOGOTÁ



“Es que un metro subterráneo o elevado va a tener las mismas capacidades de transportar pasajeros”, afirma **Eder Velandia, docente del programa de Ingeniería Civil de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 11.601.900 | Audiencia: 786.620

Medio: CityTv

CAYÓ LA COMPRA DE VEHÍCULOS EN BOGOTÁ 43%



“Hoy en día el vehículo particular no es una opción conveniente por todo lo que implica, no solamente en inversiones o intereses, sino que también en costos de impuestos de combustibles”, declara **Eder Velandia, docente del programa de Ingeniería Civil de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 5.973.100 | Audiencia: 412.000



Medio: Tv Agro

MORDEDURAS DE SERPIENTE AUMENTARON EN 2022



“La invitación es a que siempre protejamos las especies, ya que son una fuente muy valiosa de material para nosotros y así a futuro generar moléculas de interés de orden terapéutico”, afirma **Yenny Yolanda Lozano**, docente investigadora de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 32.350.500 | Audiencia: 15.412

También en

Tv Agro

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 32.350.500 | Audiencia:15.412

Tv Agro

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 32.350.500 | Audiencia:15.412



RADIO

Medio: RCN Radio

ALIMENTACIÓN Y CUIDADOS PARA ANIMALES DE GRANJA

“Desafortunadamente los animales de granja los tenemos más para temas de producción, pero hay que recordar que son seres vivos y también son expuestos a enfermedades generadas por cambios climáticos”, señala **David Quintana, Médico veterinario de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 27.627.600 | Audiencia: 137.300

Medio: RCN Radio

CUIDADOS PARA EL SOBREPESO EN LAS MASCOTAS

“Los hábitos alimenticios de un perro son diferentes al de los gatos, ellos generalmente comen al día como los humanos, es decir desayuno almuerzo y cena, depende de las costumbres que tiene cada canino, pero los gatos si tienen que tener comida todo el día, entonces sin duda la parte física es importante”, afirma **Javier Rivas, docente del programa de Medicina Veterinaria de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 39.858.000 | Audiencia: 137.300



RADIO

Medio: France 24 (Tune. IN)

UNIÓN PATRIÓTICA: LA CONDENA AL ESTADO COLOMBIANO POR SU PLAN DE EXTERMINIO CONTRA EL PARTIDO (TUN.IN)

“La sensación es de esperanza, esta condena significa la separación para las víctimas, pero también es la esperanza para el pueblo colombiano para el ejercicio real de la ciudadanía”, señala **Adriana Otálora, docente de la Universidad de la Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 26.799.500 | Audiencia: 14.244

También en

France 24 (Apple Podcast)

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 26.799.500 | Audiencia:14.244

France 24 (Spotify)

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 26.799.500 | Audiencia: 14.244



Medio: El Heraldo (Barranquilla)

ABOGADOS ESTARÍAN ESTAFANDO A PRESOS CON LA 'PAZ TOTAL'

Pese a cese al fuego, sigue violencia en parte del territorio nacional

Analistas de seguridad explicaron en EL HERALDO por qué se ha recrudecido el conflicto en zonas como el Atlántico a pesar de las negociaciones que dispone el Gobierno.

Hugo Acero, Analista de seguridad, comentó: "A través de la violencia en Barranquilla o Cartagena quieren posicionarse para dialogar con el Gobierno".

de la 'paz total' "hay muchas incongruencias aún, entre otras el significado del concepto paz total, por el que esperamos todos nos preguntamos cómo es la aplicabilidad de ese concepto en términos de seguridad, de no violencia y de paz territorial".

Claramente, añadió, "es interesante observar cómo en los lugares donde más presencia de la fuerza pública hay es donde más conflictos armados y más violencia se presenta, y eso es porque que la resistencia a la presencia del Estado en algunos territorios es evidente por la vía armada, y recordemos que hay una suerte de actores criminales que operan bajo una lógica de gobernanza criminal en los territorios y que incluso comparten soberanía con el Estado, lo que lleva a que la idea de la 'paz total' en la realidad territorial nos más que descoja las ilusiones".

Advierte así mismo que uno de los grandes errores que tiene la administración Petro es que a todos los actores los ha metido en la misma agenda, "y aquí el asunto está en que algo así como lo que sucede en Barranquilla o el Pacífico es que la violencia

Entre tanto, el analista de seguridad Hugo Acero señaló que en el marco de la 'paz total' "se puede asegurar que de manera formal se ha avanzado en el diálogo con el Ely y un avance general del presidente Gustavo Petro de cese del fuego con las disidencias de las Farc, el Clan del Golfo y las autodenominadas Autodefensas de la Sierra, aunque una zona rural de Manizales ha entregado al Comité Interamericano de la Cruz Roja (CICR)", según informó al ente humanitario el pasado sábado. Se trata de un hombre que estaba retenido por la Columna Franco Bertrando de Estado Mayor Central. En lo que va de año, el CICR ha recibido a 12 personas que estaban en

Una persona que estaba retenido por algunas de estas organizaciones criminales y por los enfrentamientos por las rutas legales que existen entre ellas en varias regiones del país".

Agregó en este sentido que ante la indefinición de protocolos claros de negociación, sometimiento, cese de fuego y hostilidades, posibles territorios de concentración y mecanismos de verificación de lo acordado, son muchos los grupos delincuenciales que se establecen en

des y territorios del país, como es el caso de Barranquilla y Cartagena, donde las actividades del narcotráfico, el microtráfico, el sicariato, la extorsión, los pres-

dación con las autoridades locales, "una acción consistente de control, inteligencia e investigación criminal para enfrentar y desarticular las estructuras cri-

Existen los cuestionamientos de protocolos claros de negociación, sometimiento, cese al fuego y hostilidades. Foto de archivo.

"Hay muchas incongruencias aún, entre otras el significado del concepto paz total, por el que seguramente todos nos preguntamos cómo es la aplicabilidad de ese concepto en términos de seguridad, de no violencia y de paz territorial", asegura César Niño del programa de Negocios y Relaciones Internacionales de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 2.277.000 | Audiencia: 110.402

Medio: Vanguardia Liberal (Bucaramanga)

¿POR QUÉ ES CLAVE LA RUTINA DE SUEÑO EN LOS ESTUDIANTES?

Expertos hablan de cómo se afecta el rendimiento escolar

¿Por qué es clave la rutina de sueño en los estudiantes?

Los padres se preguntan cómo lograr que sus hijos vuelvan a la normalidad cuando inicia el nuevo año escolar. Los expertos aconsejan un horario adecuado de sueño que permita su desempeño académico y buen comportamiento.

CONSECUENCIAS EN LA SALUD

Si bien las recomendaciones son claras, los padres de familia deben tener presente las consecuencias de la falta de sueño, ya que el estudiante se predispone a trastornos relacionados con el funcionamiento cognitivo, trastornos emocionales, enfermedades cardiovasculares, diabetes y cáncer.

"La repercusión que tiene la falta de sueño puede llevar a que haya períodos de irritabilidad, alteraciones en la memoria que afectan su proceso de aprendizaje y problemas en cuanto a la resolución de tareas matemáticas, así como una tendencia al nerviosismo para llevar a cabo sus exámenes. Esto sumado a que hay una mayor tendencia a la hipertensión", indica Juan Pablo Gómez, docente pediatra de la Uleib.

Aunque no hay suficiente evidencia científica, se ha encontrado que la exposición a aparatos electrónicos se asocia a una leve disminución del sueño por motivos como la radiación electromagnética, la luz artificial y el ruido que emiten.

Para establecer el origen del problema es necesario realizar una correcta valoración médica para reconocer las pautas a seguir en una jornada reparadora.

ALGUNAS PAUTAS

A continuación, las recomendaciones que hacen los expertos sobre el tema:

1. Es importante que el estudiante mantenga un horario de sueño constante, que se levante a la misma hora todos los días, incluso los fines de semana.
- 2.

Según el experto, el sueño tie-

"El sueño tiene varias funciones, entre las cuales están las metabólicas, de restitución y de descanso. Sobre esto último, aclaró que no solamente genera descanso muscular, sino también descanso desde el punto de vista cerebral y neuronal. Cuando una persona sufre de insomnio se deteriora su salud. Especialmente los niños tienen que dormir más que los adultos porque el desgaste que ellos hacen es mayor en sus juegos, en sus formas de actuar y en la vida", afirma Elkin Sánchez, Decano de la Facultad de Ciencias de La Salud de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 69.018.000 | Audiencia: 109.000



Medio: El Espectador

PROYECTOS FÉRREOS, LA APUESTA DEL PND PARA BOGOTÁ Y CUNDINAMARCA



Contempla también la doble calzada Villeta-Guaduas

Proyectos férreos, la apuesta del PND para Bogotá y Cundinamarca

El gobierno Petro le dio el sí al Regiotram del Norte y Occidente. Sin embargo, no contempló la conexión entre Bogotá y La Calera, ni el Copes 4034 que dejó Iván Duque, para obras de movilidad de la Región Metropolitana Bogotá-Cundinamarca.



SARA DANIELA CABEZA NINO

El borrador del Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2022-2026 finalmente revela la apuesta del presidente Gustavo Petro para Bogotá y Cundinamarca, y también lo que no apoyará. En el documento se incluyeron 36 líneas de inversión y 13 proyectos estratégicos que tendrán respaldo de la nación al Congreso Nacional. Aunque Petro y su gabinete incorporaron los universales de público y de bienestar social, la principal apuesta serán los proyectos férreos (ver gráfico).

En el documento están obras como el Regiotram de Occidente y del Norte, la red férrea Bogotá-Belencio que conectará Bogotá con Cundinamarca y la que conectará la capital con el corredor central (La Dorada-Santa María). Incluso, en Cundinamarca el corredor férreo entre Soacha y Bogotá, un tren ligero intermunicipal en la Sabana y otras obras que al bien no son férreas, son claves para la movilidad de la región. Las dobles calzadas Villeta-Guaduas (corredor Bogotá-Medellín) y Ziguaitá-Barbosa.

Para Edder Velandia, profesor de la Universidad de la Salle y experto en movilidad, es claro que existe una fuerte inclinación por las obras ferroviarias, que conectarán a la capital con los municipios vecinos e incluso con regiones del centro, los cuales se discuten hace 16 años, por lo que se reconoce la decisión de invertir en ellos” asegura Edder Velandia, docente del programa de Ingeniería Civil de la Universidad de La Salle.

“podría ser una posibilidad de mediano a largo plazo, ya que el tráfico en un porcentaje de pasajeros es bajo, sus ingresos serían bajos”.

Pero no todos parecen estar de acuerdo. Fernando Ospina, director de Futuro Urbano, muestra el presidente se apuesta a los proyectos férreos, que son costosos y de difícil financiación, del por fuera muchas de los trabajos contemplados en el PND, que requiere la financiación de la nación. “Llama la atención que no incluyeran las obras del Corredor de movilidad, como el callejero o la Avenida Cota, si la conexión con La Calera, necesaria para mejorar el acceso al oriente”.

Pablo Borrero, experto en movilidad, lamenta el que no se les haya dado continuidad a las obras del documento Copes 4034 (del gobierno Trump) que debió tener el apoyo de la nación al programa integral de movilidad de la región Bogotá-Cundinamarca. “No entendiendo por qué, por ejemplo, desconocen la ALO y la periferia de Oriente desaparecieron. Tristemente

planteamos y cuando es momento de implementar proyectos, prima otra cosa, muy al estilo de lo que está pasando con el metro de Bogotá”, agregó el experto.

Velandia, pese a que aplaudió la apuesta férrea, reconoce la necesidad de ampliar la carrera septima y de la carretera a La Calera. “Acá es una vía rural en peñonas con fallas de carga, que solución los departamentos de periferia y cargo, de quienes viven en esta zona e incluso en Guatoma, Sopó y Gané”.

Para Velandia también es extraño que no haya claridad sobre cómo garantizar recursos para la sostenibilidad del transporte público, el cual tiene un déficit cada vez mayor, que se agrava cuando se planea como el de ampliar las líneas férreas, y que se disparará cuando lleguen el metro. “Tenemos que empezar a buscar recursos para cofinanciar el déficit del transporte público de Bogotá y del país”.

La movilidad seguirá siendo una preocupación para la capital. Sin embargo, el camino es largo y la futura administración de la capital tendrá que trabajar de la mano con el Gobierno y darle continuidad a lo que alcanzó y dejar la alcaidía. Claudia López en marcha.

“Es claro que existe una fuerte inclinación por las obras ferroviarias, que conectarán a la capital con los municipios vecinos e incluso con regiones del centro, los cuales se discuten hace 16 años, por lo que se reconoce la decisión de invertir en ellos” asegura Edder Velandia, docente del programa de Ingeniería Civil de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 3.570.000 | Audiencia: 250.254



Medio: El Tiempo

OBISPOS DEL PAÍS, EN SINTONÍA CON LLAMADO DEL PAPA A LA COMUNIÓN Y PARTICIPACIÓN



“La sede de la Conferencia Episcopal de Colombia (CEC), en Bogotá, acoge a más de 80 obispos provenientes de todas las regiones del país, que durante esta semana celebran su 114.ª Asamblea Plenaria en la que analizarán algunas realidades que desafían la misión de la Iglesia católica, acogiendo la invitación del papa Francisco a acentuar la comunión y la participación, a partir de la pedagogía de la escucha y de la oración”, asegura **Óscar Elizalde, director de Comunicación y Mercadeo de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 26.237.200 | Audiencia: 2.216.000

Medio: Vanguardia Liberal.com (Bucaramanga)

¿POR QUÉ ES CLAVE LA RUTINA DE SUEÑO EN LOS ESTUDIANTES?



“El sueño tiene varias funciones, entre las cuales están las metabólicas, de restitución y de descanso. Sobre esto último, aclaró que no solamente genera descanso muscular, sino también descanso desde el punto de vista cerebral y neuronal. Cuando una persona sufre de insomnio se deteriora su salud. Especialmente los niños tienen que dormir más que los adultos porque el desgaste que ellos hacen es mayor en sus juegos, en sus formas de actuar y en la vida”, afirma **Elkin Sánchez, Decano de la Facultad de Ciencias de La Salud de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 8.149.530 | Audiencia: 89.671



Medio: El Tiempo

CINCO CLAVES PARA COMPRENDER QUÉ ES LA ASAMBLEA PLENARIA DE LOS OBISPOS



“Esta semana, en la sede de la Conferencia Episcopal de Colombia (CEC), en Bogotá, los obispos del país se encuentran reunidos en Asamblea Plenaria. ¿Qué es una Asamblea Plenaria? ¿Cada cuánto se realiza? ¿Cuál es su alcance?”, señala **Óscar Elizalde, director de Comunicación y Mercadeo de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 26.237.200 | Audiencia: 2.216.000

Medio: El Catolismo

OBISPOS DEL PAÍS, EN SINTONÍA CON LLAMADO DEL PAPA A LA COMUNIÓN Y PARTICIPACIÓN



“La sede de la Conferencia Episcopal de Colombia (CEC), en Bogotá, acoge a más de 80 obispos provenientes de todas las regiones del país, que durante esta semana celebran su 114.ª Asamblea Plenaria en la que analizarán algunas realidades que desafían la misión de la Iglesia católica, acogiendo la invitación del papa Francisco a acentuar la comunión y la participación, a partir de la pedagogía de la escucha y de la oración”, afirma **Óscar Elizalde, director de Comunicación y Mercadeo de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.500.000 | Audiencia:46



Medio: France 24

UNIÓN PATRIÓTICA: LA CONDENA AL ESTADO COLOMBIANO POR SU PLAN DE EXTERMINIO CONTRA EL PARTIDO



“La sensación es de esperanza, esta condena significa la reparación para las víctimas, pero también es la esperanza para el pueblo colombiano para el ejercicio real de la ciudadanía”, señala **Adriana Otálora, docente de la Universidad de la Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 7.000.000 | Audiencia: 1.876

Medio: Revista Sur

¿Y USTED VA A LA EPS O A LA IPS? ¿Y EN LA RURALIDAD?



“En medio del maremágnum de conjeturas y de informaciones que van y vienen, el país se ha visto enfrentado a diversas situaciones que no conocía o daba por hecho. El sistema de salud, que fue instaurado hace 30 años requiere ser reformulado: médicos y pacientes así lo piden, pero el miedo cunde cuando se dice que van a acabar lo poco que una parte de la población tiene y otra menos accede”, afirma **Jaime Alberto Rendón Acevedo, Director Centro de Estudios e Investigaciones Rurales de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 2.090.190 | Audiencia: 3.184



Medio: El Tiempo

LAS 11 MEJORES UNIVERSIDADES DE COLOMBIA SEGÚN QS WORLD UNIVERSITY



Las 11 mejores universidades de Colombia según QS World University

“19. Universidad de La Salle (1.201-1.400)”, señala El Tiempo en su nota web.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 26.237.200 | Audiencia: 2.216.000

También en

Infobae

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 15.660.000 | Audiencia: 8.280.000

RTA Noticias (Valledupar)

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 2.090.900 | Audiencia: 480

DeracaMandaca

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.500.000 | Audiencia: 2.651

Portafolio.com

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 26.237.200 | Audiencia: 120.000

MSN

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.500.000 | Audiencia: 2.780

El Informador.com (Santa Marta)

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 3.500.000 | Audiencia: 15.000

El Diario.com (Pereira)

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 3.500.000 | Audiencia: 47.200

Periódico Vivir en El Poblado (Online)

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.500.000 | Audiencia: 452

Pulzo

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 8.297.500 | Audiencia: 70.800

MSN

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.500.000 | Audiencia: 2.780

Gente (Online)

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.500.000 | Audiencia: 288